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«Лучший предприниматель – 2013»

6 декабря в районном 
Центре культуры состоялась 
торжественная церемония 
награждения победителей и 
участников конкурса «Лучший 
предприниматель муници-
пального образования «Опо-
чецкий район». К этому собы-
тию, призванному положить 
начало новой традиции, были 
приурочены выставка декора-
тивно-прикладного искусства 
и выставка-распродажа про-
дукции и сувениров, в том чис-
ле посвященных 600-летию 
нашего города. Об этих вы-
ставках наша газета расска-
жет отдельно. 

В концертном зале в этот 
день собрались те, кто своим 
трудом, умениями и, не по-
боюсь этого слова, талантами 
вносит огромный вклад в раз-
витие района, помогает решать 
ряд социальных задач, создает 
рабочие места, увеличивает 
налогооблагаемую базу райо-
на, оказывает помощь детским 
учреждениям и т.д. Как подчер-
кнули ведущие этого празднич-
ного вечера, нынешние пред-
приниматели по сути являются 
продолжателями дела тех, кто 
в разные годы укреплял и про-
славлял Россию, занимался 
благотворительностью и меце-
натством.

Организатором конкурса 
на звание «Лучший предпри-
ниматель» выступила адми-
нистрация района. В состав 
конкурсной комиссии вошли 
заместители главы админи-
страции Опочецкого района 
В.И.Полулях (председатель 
комиссии) и В.В.Александров 
(заместитель председателя 
комиссии), индивидуальный 
предприниматель, директор 
ООО «Домострой», помощ-

ник уполномоченного по защи-
те прав предпринимателей в 
Псковской области по Опочец-
кому району А.А.Разумовский, 
директор информационно-кон-
сультационного центра Красно-
городского района Е.А.Иванова, 
начальник отдела экономиче-
ской, налоговой, инвестицион-
ной политики и имущественных 
отношений администрации Опо-
чецкого района Н.А.Соловьева 
и консультант этого отдела 
О.М.Малышева. О работе ко-
миссии и критериях оценки 
работы предпринимателей - 
участников конкурса коротко 
рассказал В.И.Полулях.

С приветственным словом 
к собравшимся обратился гла-
ва района Юрий Артамонович 
Ильин. Он поблагодарил пред-
принимателей за вклад, кото-
рый они вносят в развитие райо-
на, и сказал:

- Проведенный конкурс – это 
дебют. Он положит начало тра-
диции, которая будет продол-
жаться, чтобы поддерживать 
тех, кто старается, чтобы наши 
люди жили лучше, кто участвует 
в благотворительности… Хочу 
пожелать всем успехов, чтобы 
налоговых рисков было меньше, 
чтобы вы достойно противостоя-
ли конкурентам и чтобы все за-
думанное получалось!

К пожеланиям главы района 
присоединилась консультант по 
финансовым вопросам Фонда 
гарантий и развития предприни-
мательства Псковской области 
Е.Я.Инякина. Она заверила, что 
Фонд готов оказывать помощь 
малому и среднему бизнесу, 
тем, кто испытывает определен-
ные трудности. 

Подведение итогов конкурса 
проходило по номинациям. Ди-
плом победителя в номинации 

«Лучший предприниматель 
в сфере производства» при-
сужден ведущему сельхозпред-
приятию в районе – СПК «Исса» 
(руководитель В.В.Карпенко). 

Дипломов за участие в этой 
номинации удостоены Опочец-
кий завод пищевых продуктов 
- филиал ЗАО «Псковский мо-
лочный комбинат» (руководи-
тель Е.И.Грезнева) и багетная 
мастерская Diva-art (индиви-
дуальный предприниматель 
И.П.Иванов). Сфера производ-
ства является одной из самых 
сложных. И те, кто трудится в 
ней, установили для себя план-
ку на максимальную высоту, 
подчеркнули ведущие церемо-
нии Любовь Антонова и Сергей 
Спиридонов. 

В номинации «Лучший 
предприниматель в сфере 
торговли» победителем стал 
П.Я.Лагунов, который ведет 
предпринимательскую дея-
тельность с 1997 года и явля-
ется работодателем для 18 
человек. В данной номинации 
дипломы участников вручены 
активно участвующим в обще-
ственной жизни района инди-
видуальному предпринимателю 
О.С.Алексеевой, ООО «Надеж-
да» (Н.М.Пролесковская) и ООО 
«Ресурс-Т» (С.Н.Торженов). 

Пальму первенства в номи-
нации «Лучший предпринима-
тель в сфере общественного 

Не осталась в стороне и 
городская власть. И.о. гла-
вы городской администрации 
О.М.Балан сказала спасибо 
всем, кто старается сделать го-
род уютнее, чище и краше. За 
активную жизненную позицию 
она вручила благодарственное 
письмо индивидуальному пред-
принимателю С.Ф.Эйхман.  

В заключительной части 
программы к сидящим в зале 
обратился А.А.Разумовский. 
От имени всех предпринима-
телей он поблагодарил адми-
нистрацию района и сказал:

- Очень приятно видеть, 
сколько у нас достойных лю-
дей, которые обеспечивают 
не только себя, но еще предо-
ставляют рабочие места опо-
чанам и отдают часть доходов 
государству в виде налогов… 
Эти люди начинали практиче-
ски с нуля, им было трудно. 
Изменились политика и отно-
шение государства к предпри-
нимателям. Сейчас в каждом 
регионе есть представитель 
президента по защите прав 
предпринимателей. В нашей 
области уполномоченным по 
защите прав предпринимате-
лей является П.М.Слепченко, 
а я его общественный помощ-
ник. Есть команда, в которую 
входят экономисты и юристы. 
Так что обращайтесь – вместе 
мы решим все проблемы. 

Слова благодарности и 
наилучшие пожелания в этот 
день в адрес деловых людей, 
умеющих работать и оказы-
вающих помощь тем, кому 
трудно, прозвучали от главы 
Звонской волости В.А.Федина, 
начальника управления Пен-
сионного фонда в Опочец-
ком районе О.Я.Васильевой, 
управляющей отделением 
Сбербанка Н.В.Смирновой. 
Благодарности получили: И.П. 
Филиппов – от главы райо-
на, Н.М.Пролесковская, П.Я. 
Лагунов и Е.В.Андреева – от 
управления ПФР в Опочецком 
районе, О.С.Алексеева и В.Ю. 
Тимофеев – от Псковского от-
деления Сбербанка. 

Украшением торжествен-
ной церемонии стали танце-
вальные композиции ансам-
блей «Шанс» и «Фантазеры», 
песни в исполнении Людмилы 
Анучиной, Маргариты Сазон-
чиковой, Веры Акшоновой и 
Максима Николаева. Финаль-
ным аккордом стал Гимн пред-
принимателю, где есть такие 
слова:

Предприниматель – 
             слово не простое,
Предприниматель – 
                   слово деловое.
Он в дело вкладывает ум,
                  талант и силы.
Он золотой, он золотой
                     запас России!  

Н. ИЛЬИНА.

ОНИ – ЗОЛОТОЙ ЗАПАС РОССИИ! 

питания» конкурсная комиссия 
отдала ООО «Опочанка» (руко-
водитель Н.И.Андреева), ста-
рейшему в данном виде бизнеса 
предприятию. Индивидуальные 
предприниматели С.Ф.Ильина и 
К.А.Григорян, активно участву-
ющие в благотворительности, 
стали обладателями дипломов 
участников.

Завершающей из конкурсных 
номинаций стала номинация 
«Лучший предприниматель в 
сфере услуг». Как бы ни меня-
лось общество, ни усложнялась 
техника, нам не обойтись без 
людей, которые стараются сде-
лать наш быт уютнее, нас краси-
вее, помогают продлить жизнь 
нужным вещам. Победителем 
в данной номинации признана 
Э.Х.Фазлыахметова (парикма-
херская «Эльмира»), а дипломы 
участников вручены В.Г.Бакаеву 
(ремонт холодильников) и 
И.А.Молчанову (фотоуслуги).

Надо сказать, что в течение 
всей церемонии оглашались 
имена отмеченных в дополни-
тельной номинации – «Импульс 
добра». Со словами благодар-
ности к предпринимателям – 
членам управляющих советов 
со сцены обращались руково-
дители и воспитанники детских 
садов №1, «Лучик», «Улыбка», 
«Светлячок» и «Теремок». Дети 
подарили благотворителям су-
вениры, танцы и песни.

В настоящее время в Опочецком районе зареги-

стрировано 123 юридических лица и 385 индивиду-

альных предпринимателей. 48% из них занимаются 

торговлей, 21% – производством, 10,4% – перевоз-

ками, 7% – лесозаготовками и деревообработкой, 

4% –  организацией общественного питания. Раз-

витие предпринимательства – залог эффектив-

ного развития нашего района.



Пенсионный фонд информирует

11.12.20132
          Юбилей

Срок уплаты  страховых 
взносов за 2013 год для 
индивидуальных пред-

принимателей, адвокатов, но-                                                                 
тариусов и иных лиц, зани-
мающихся частной практикой 
(таковых в районе зарегистри-
ровано 4601 человек), истекает 
31 декабря 2013 года. 

Общая годовая сумма обя-
зательных платежей составля-
ет  35664,66 рубля:

- на обязательное пенси-
онное страхование – в сумме 
32479,2 рубля (5205*2*26%*12), 

- на обязательное медицин-
ское страхование – 3185,46 ру-
бля (5205*5,1%*12).

В отделе администрирова-
ния страховых взносов управ-
ления ПФР обратили внимание, 
что уплата страховых взносов 
осуществляется независимо от 
факта ведения предпринима-
тельской деятельности.

Узнать о сумме задолжен-
ности по страховым взносам, по 

пеням и штрафам и получить со-
ответствующую квитанцию для 
оплаты, а также узнать о сумме 
взносов, подлежащих уплате 
за 2013 год, предприниматели 
могут,  обратившись лично на 
прием в территориальный орган 
ПФР по месту регистрации либо 
воспользовавшись сервисом 
«Личный кабинет предпринима-
теля», который открыт на сайте  
регионального отделения ПФР 
www.pfrf.ru/otpskov/.

В то же время законодатель-
ством предусмотрено с 2013 
года освобождение от уплаты 
страховых взносов за те пе-
риоды, когда деятельность не 
велась  по объективным причи-
нам. К таковым относятся: 

- прохождение военной 
службы по призыву;

- уход за ребенком до до-
стижения им возраста полутора 
лет, но не более 3-х лет;

- уход за инвалидом I группы, 
ребенком-инвалидом или за ли-

Меньше месяца осталось 
опочецким предпринимателям 

для уплаты страховых взносов за 2013 год

В 1941 году Е.И.Быстров 
ушел в партизаны. После 
освобождения Псковщи-

ны от гитлеровцев влился в 
ряды Красной Армии. В числе 
таких же, как он, молодых лю-
дей прошел военную подго-
товку, научился владеть всеми 
видами стрелкового оружия 
вплоть до станкового пулемета 
«Максим». Из прошедших обу-
чение красноармейцев форми-
ровали части прорыва враже-
ской обороны.

В одном из боев у так и 
оставшегося неизвестным ла-
тышского хутора Е.И.Быстро-
ва ранило. В составе расчета 
станкового пулемета он отражал контрнаступление 
немцев. В самый разгар боя, когда Евгений Ивано-
вич потянулся за новой пулеметной лентой, ему в 
плечо попала разрывная пуля, раздробив сустав. В 
госпитале хирург буквально по частичкам собрал по-
врежденный сустав, но все равно с войны Евгений 
Иванович вернулся инвалидом второй группы. За 
проявленное мужество при отражении атаки врага в 
октябре 1944 года Е.И.Быстров был награжден ме-
далью «За отвагу».

В послевоенные годы Евгений Иванович трудился на 
земле. Он работал в должности председателя колхоза 
«Родина», председателя Духновского сельсовета, воз-
главлял партийную организацию совхоза «Духновский».

А 4 декабря 2013 года просторный деревенский 
дом супругов Быстровых принимал гостей. В этот день 
Евгений Иванович получил поздравительное письмо с 
90-летним юбилеем от президента страны В.В.Путина. 
Подарок и цветы от губернатора А.А.Турчака привезла 
Евгению Ивановичу заместитель заведующего отделом 

ТРОЕКРАТНОЕ  «ПОЗДРАВЛЯЕМ» 
ЗВУЧАЛО  В  ДОМЕ  ФРОНТОВИКА
4 декабря отметил свой 90-летний юбилей жи-

тель деревни Духново, участник Великой Оте-   
чественной войны Е.И.Быстров. Евгений Ивано-
вич по праву носит гордое звание фронтовика – в 
годы войны он служил не в тыловой части, не в 
каком-нибудь запасном полку, а на самой передо-
вой линии фронта, был тяжело ранен. 

Государственного комитета по 
здравоохранению и фармации 
Н.П.Рогозина. Получил вете-
ран подарки от главы района 
Ю.А.Ильина и главы Болгатов-
ской волости А.Ф.Пиминовой. 

Юбилей Евгения Ивано-
вича Быстрова украсили сво-
им присутствием девушки из 
опочецкого отделения Рос-
сийского Союза Молодежи 
– они читали ветерану стихи, 
пели песни. Задушевными 
украинскими песнями согрела 
сердца юбиляра и его супруги 
Нины Васильевны опочецкая 
певица Е.А.Золотцева. На-
игрышами на балалайке она 
заставила стариков вспомнить 
их молодость, еще раз огля-
нуться на пройденный вместе 
жизненный путь. А попроща-
лись гости с Евгением Ивано-
вичем Быстровым троекрат-
ным «Поздравляем!», обещая 
вновь приехать уже на его сто-
летний юбилей. 

В. САМАРИН.

цом, достигшим возраста 80 лет; 
- период проживания супру-

гов военнослужащих, проходя-
щих военную службу по контрак-
ту, но не более 5 лет;

- период проживания за гра-
ницей супругов работников, 
направленных в дипломатиче-
ские представительства и кон-
сульские учреждения РФ, но 
не более 5 лет; т.е. периоды, в 
течение которых предпринима-
телями не осуществлялась со-
ответствующая деятельность, 
при условии представления до-
кументов, подтверждающих от-
сутствие деятельности в указан-
ные периоды.

Полный перечень докумен-
тов, подтверждающих право 
на освобождение от уплаты 
страховых взносов, размещен 
на региональной странице от-
деления на официальном сайте 
ПФР в разделе «Администри-
рование страховых взносов», 
http://www.pfrf.ru/ot_pskov/.

Задача – сохранить 
пригородные 

железнодорожные 
перевозки 

Администрация Псковской 
области предпринимает все 
возможные меры для сохра-
нения достигнутого уровня 
транспортного обслуживания 
населения, тем не менее си-
туация с пригородными желез-
нодорожными перевозками в 
регионе остается напряженной. 
Об этом сообщил заместитель 
председателя Государственно-
го комитета Псковской области 
по транспорту и связи Вячес-
лав Клюхин на встрече с пред-
ставителями СМИ региона.

Он отметил, что экономиче-
ски обоснованный тариф на 
перевозку пассажиров в при-
городном железнодорожном 
транспорте в Псковской об-
ласти, установленный РЖД, 
в несколько раз превышает 
средний показатель по Севе-
ро-Западу. Если в этом году се-
бестоимость перевозки одного 
пассажира в регионе составля-
ет 9,72 руб. за километр, то в 
2014 году она вырастет до 12,8 
руб./км за км. При этом сред-
няя себестоимость перевозки 
пассажира в Северо-Западном 
федеральном округе не пре-
вышает трех рублей, а дей-
ствующий предельный тариф 
на пригородные железнодо-
рожные перевозки в Псковской 
области составляет 2 руб. за 
километр.

«Чтобы не повышать тариф 
для населения, все убытки 
ОАО „Северо-Западная пасса-
жирская компания“ переклады-
вает на плечи региона и просит 
компенсировать затраты. Все 
взятые на себя обязательства 
администрация Псковской об-
ласти выполняет. Кроме того, 
мы прилагаем дополнитель-
ные усилия для сохранения 
действующей сетки движения, 
так как понимаем – все при-
городные железнодорожные 
маршруты нужны населению», 
– подчеркнул он.

На возмещение убытков, 
возникающих вследствие ре-
гулирования тарифов, из бюд-
жета Псковской области Се-
веро-Западной пассажирской 
компании предоставляются 
субсидии. «За 3 года размер 
компенсации вырос в 20 раз. 
На 2014 год в бюджете реги-
она на эти цели заложено 60 
миллионов рублей», – расска-
зал Вячеслав Клюхин.

Кроме того, администраци-
ей региона принято решение 
о финансировании в полном 
объеме (6,4 млн. руб.) потерь, 
возникающих в связи с льгот-
ной перевозкой в пригород-
ном сообщении обучающихся 
и студентов. Ранее 95% этих 
расходов финансировались за 
счет федерального бюджета.

По мнению зампредседате-
ля Госкомитета по транспорту 
и связи, необходимо добивать-
ся вложения инвестиций в об-
новление подвижного состава, 
в развитие пригородных пасса-
жирских компаний со стороны 
РЖД. «Со своей стороны мы 
приложим все усилия, чтобы 
все поезда ходили», – заклю-
чил он.

Рskov.ru
 

Правовой 
ликбез

Бесплатный вызов экстренных 
оперативных служб должен быть 
обеспечен каждому пользовате-
лю услугами связи посредством 
набора единого номера.

Оператор связи обязан предо-
ставить операторам системы 
обеспечения вызова экстренных 
оперативных служб по единому 
номеру информацию о месте 
нахождения пользовательско-
го оборудования (мобильного 
телефона), с которого были осу-
ществлены вызов или передача 
сообщения о происшествии, и 
иную необходимую для обеспе-
чения реагирования по вызову 
или сообщению о происшествии  
информацию. Согласие пользо-
вателя на обработку и предостав-
ление персональных данных при 
этом не требуется.

Порядок предоставления ин-
формации и правила опреде-
ления места нахождения поль-
зовательского оборудования 
определяются федеральным ор-
ганом исполнительной власти в 
области связи.

Г. ШКИРМАН, заместитель 
прокурора района.

О бесплатном 
вызове 

экстренных служб
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«МИР РЕПТИЛИЙ» В ОПОЧКЕ
В последних числах 

ноября в Опочец-
ком районном центре 

культуры передвижной тер-
рариум «Мир рептилий» из 
Санкт-Петербурга представ-
лял своих питомцев. Посетил 
его и корреспондент районной 
газеты. 

Здесь все желающие могли 
вживую увидеть змей, ящериц, 
обезьян, крокодила и других 
редких экзотических животных. 
И не только посмотреть на 
них, но и потрогать. Конечно, 
не всех. Погладить крокодила 
или варана вам, естественно, 
не позволят, а подержать пи-
тона – пожалуйста, и 
даже сделать фото на 
память.

Большинство по-
сетителей составляли 
дети. Они с присущим 
им любопытством раз-
глядывали диковинных 
представителей живой 
природы, которых пре-
жде могли видеть раз-
ве что на картинках 
или в телепередачах о 
животных.

Если очарователь-
ных шиншилл и пуши-

Кормление большин-
ства рептилий прово-
дится в определенный 
день, в конкретные часы. 
Этот процесс вызывает 
особый интерес посети-
телей. А вот покормить 
обезьян фруктами может 
каждый желающий в лю-
бой день. Однако и здесь 
стоит соблюдать осто-
рожность. Корреспондент 
газеты стал свидетелем 
того, как обезьяна вместо 
того, чтобы взять про-
тянутый ей мандарин, 
сорвала берет с голо-
вы девушки, угостившей 
ее. Вернуть головной 
убор удалось только с 
помощью смотрителя. 
Обезьяну, лишившуюся 
добычи, это очень разо-
злило, и она стала ярост-
но метаться по клетке и 

кричать.
Стоит добавить, что даже 

в непогоду в передвижном 
террариуме было немало по-
сетителей. 

Е. ПУЛЬША.

стую норку дети охотно брали в 
руки, то питона гладили с опа-
ской. Но, как сказали работники 
террариума, находились все же 
и отважившиеся обвить себя пи-
тоном и сфотографироваться. 

        Наш опрос

Валентина Ивановна,
служащая:
- В прошлом году мы на ново-

годние праздники ездили к род-
ственникам в Полоцк. В этом году 
с ответным визитом они приедут 
к нам. Поэтому нам предстоят 
хлопоты по встрече гостей. 

Николай Валерьевич,
предприниматель:
- Уже не первый год мы с 

друзьями Новый год встречаем 
у нас на даче. Приезжают гости 
из Санкт-Петербурга и Пскова. 
В этом году мы решили не из-
менять традиции и собраться 
вновь все вместе. Будут укра-

шенная елка, шашлыки, фейер-
верк. Хочется, чтобы погода не 
подвела: была бы снежная и с 
небольшим морозом. 

Нина Петровна, 
пенсионерка:
- Наши родственники живут в 

разных уголках страны. На ново-
годние праздники обязательно 
приезжают к нам гости. Это хо-
роший повод, чтобы встретиться 
всей нашей дружной семье. 

Ирина, продавец:
- Где будем встречать Новый 

год, пока не решили. Но знаю 
точно – обязательно побываем 
у новогодней елки на Советской 

площади. Это стало доброй се-
мейной традицией. Дело в том, 
что мы с мужем здесь познакоми-
лись пять лет назад именно в Но-
вый год. На этот раз в нашей се-
мье первый маленький юбилей. 

Василий Николаевич, 
пенсионер:
- Новогодние праздники от-

мечать никак не собираюсь. 
Раньше, когда был помоложе, 
любил этот праздник. Возраст 
уже не тот, да и не с кем.

Николай, студент:
- Новый год собираюсь отме-

тить с друзьями. Пойдем или нет 
на городскую елку – будет зави-
сеть от погоды и настроения. 

Ирина Ивановна, 
служащая:
- В этом году решили с му-

жем на новогодние каникулы 
съездить в тур в прибалтийские 

страны (в какие только, пока не 
решили). 

Ольга, бухгалтер:
- Новогодние праздники мы 

всей семьей проведем в дерев-
не: сначала у родителей мужа, 
а потом у моих. По традиции 31 
декабря вечером истопим баню. 
Нарядим во дворе дома живую 
елку. Будем водить хоровод (это 
особенно нравится детям). Обя-
зательно в костюмах. В меню 
праздничного стола холодец и са-
лат «оливье» будут непременно. 

Михаил, работник  ПЧ-20: 
- Новый год я буду встречать 

на боевом посту. По графику 
наш караул заступает на де-
журство. Накроем празднич-
ный стол на работе: сами при-
готовим салаты, бутерброды 
и горячее, обязательно будет 
торт с чаем. Надеюсь, что де-
журство пройдет без происше-
ствий. В мою бытность помню 
случай, когда пожарный караул 
выезжал на тушение пожара в 
восемь вечера 31 декабря, а 
возвращался в расположение 
пожарной части уже после на-
ступления нового года, в три 
часа ночи 1 января.     

Вот такие планы у опочан. Большинство считают Новый год се-
мейным праздник. Люди старшего поколения, которым не удастся 
встретить праздник в кругу родных и близких, верны старым тра-
дициям:  позвонить, либо написать письмо или отправить открыт-
ку. Часть респондентов будут отмечать и Старый  Новый год. 

Подготовил Е. СТАСОВ. 

КАК  ВЫ  СОБИРАЕТЕСЬ  ПРОВЕСТИ  НОВОГОДНИЕ  ПРАЗДНИКИ?
Новый год и связанные с ним продолжительные 

выходные не за горами. Хотя каникулы несколько 
сократили, однако дней для отдыха будет достаточ-
но. Как и где опочане собираются провести их? 

В 2013 году отмеча-
ется 20-летие но-
вейшего институ-

та выборов Российской 
Федерации. 29 сентября 
1993 года Указом Прези-
дента России был утверж-
ден первый состав Цен-
тральной избирательной 
комиссии РФ и определен 
механизм образования избира-
тельных комиссий в регионах. 
Были сформированы первые 
участковые избирательные ко-
миссии, обеспечившие проведе-
ние референдума по главному 
закону нашей страны. 

12 декабря 1993 года на 
референдуме всенародным 
голосованием была приня-
та действующая Конституция 
России, избраны депутаты Го-
сударственной Думы I созыва. 
И фактически, и юридически 
современный период развития 
избирательного права начался 
с принятия новой Конституции 
РФ, установившей в том числе 
основные начала избиратель-
ного права, избрание по новым 
правилам Государственной Ду-
мы и Совета Федерации. 

Появилось современное госу-
дарство нового типа, в котором 
мы живем и работаем сейчас. 

Вскоре после принятия Кон-
ституции был принят Федераль-
ный закон №56-ФЗ «Об основ-
ных гарантиях избирательных 
прав граждан Российской Фе-
дерации» от 6 декабря 1994 
года. Этот закон стал первой 
попыткой систематизировать 
избирательное законодатель-
ство в истории новой России. 
Ему на смену 19 сентября 1997 
года принимается Федеральный 
закон №124-ФЗ «Об основных 
гарантиях избирательных прав 
и права на участие в референ-
думе граждан Российской Фе-
дерации». Этот закон впервые 
объединил нормы, устанавли-
вающие основы регламентации 
выборов и референдума.

И, наконец, 12 июня 2002 года 
был принят действующий Феде-
ральный закон №67-ФЗ «Об ос-
новных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в 

референдуме граждан Россий-
ской Федерации», в который 
также неоднократно вносились 
изменения и дополнения.

Одной из основных причин 
столь частого и радикального 
обновления избирательного 
законодательства были не-
стабильность политической 
системы России того периода, 
попытка бороться с «чёрными» 
избирательными технологиями 
путём подробной законодатель-
ной регламентации избиратель-
ных процедур.

Эволюция наблюдалась и в 
регулировании отдельных ви-
дов выборов. В 1995 и 1999 
годах были приняты два феде-
ральных закона о выборах Пре-
зидента РФ. Действующий Фе-
деральный закон «О выборах 
Президента Российской Феде-
рации» был принят в 2003 году.

Что касается выборов в Го-
сударственную Думу РФ, то за-
коны с соответствующими на-
званиями принимались в 1995, 
1999 и 2002 годах (т.е. чуть ли 
не к каждой новой избиратель-
ной кампании). Действующий 
Федеральный закон «О выбо-
рах депутатов Государственной 
Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации» был 
принят в 2005 году.

В настоящее время Прези-
дентом РФ Владимиром Пу-
тиным внесен проект закона, 
возвращающего смешанную 
систему на выборах в Госдуму.

В целом избирательное зако-
нодательство в Российской Фе-
дерации постепенно совершен-
ствовалось, но одновременно 
и усложнялось, что находится в 
рамках общемировых тенденций.

Т. БОБЫЛЕВА, 
председатель территориальной 

избирательной комиссии
 Опочецкого района.

К 20-летию 
избирательной системы

КОНСТИТУЦИЯ 1993 ГОДА: 
НАЧАЛО НОВОГО ЭТАПА В ИСТОРИИ РОССИИ
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Старейшая городская 
аптека находится, как 
всем известно, на улице 

Пушкина в здании, являющем-
ся памятником архитектуры 
XIX века местного значения. 
В дом, принадлежавший до 
революции купцу Афонскому, 
аптека переехала после вой-
ны. До этого располагалась на 
улице Ленина, напротив воен-
комата, а до революции – во 
флигеле земской управы.

До 1995 года все аптеки, 
работавшие в райцентрах 
области, имели единое под-
чинение и для удобства были 
пронумерованы. Опочецкая 
значилась под номером 57. 
В постперестроечный период 
она стала муниципальной, но 
привычный для горожан но-
мер в названии решили со-
хранить. 

Разговор с заведующей 
аптекой Антониной Егоровной 
Михайловой начался с общих 
хозяйственно-управленческих 
вопросов, решать которые ей 
приходится ежедневно. 

По словам Антонины Его-
ровны, здание нуждается в  
капитальном ремонте – и кры-
ша подтекает, и фасад не ра-
дует. Своих средств у аптеки 
хватает лишь на ежегодный 
косметический ремонт и ла-
тание дыр. Недавно удалось 
поменять входную дверь на 
металлическую.

- Аптека – хозрасчетное 
предприятие. А значит, долж-
на быть самоокупаемой, – го-
ворит Антонина Егоровна, 
– но заработать на капиталь-
ный ремонт крыши мы не в со-
стоянии…

До 1995 года, рассказы-
вает А.Е.Михайлова, в цен-
тральной городской аптеке 
трудилось 30 человек. Сейчас 
десять. Семь имеют фарма-
цевтическое образование: 
трое – среднее специальное, 

четверо – высшее 
(провизоры), в том 
числе и сама Ан-
тонина Егоровна. 
Кадры сильные, 
что отмечают все 
п р о в е р я ю щ и е . 
Коллектив сла-
женный, дружный. 
Единственно, что 
настораживает: 
90% работников – 
пенсионеры. 

С развитием 
свободного фар-
мацевтического 
рынка многое по-
менялось. Рас-
тет число аптек, а 

значит, и конкуренция. В 2004 
году прекратил работу произ-
водственный отдел, теперь 
здесь лекарства не изготавли-
вают. Люди постарше, особенно 
женщины, прекрасно помнят, 
как их выручали дешевые мик-
стуры, порошки и мази-болтуш-
ки, назначаемые педиатрами, 
которые готовили наши фарма-
цевты. 

- Времена изменились, – 
продолжает рассказ Антонина 
Егоровна. – К производствен-
ным отделам аптек предъявля-
ются новые требования, выпол-
нить которые мы не в силах. Эти 
отделы должны быть оснащены 
новым современным оборудо-
ванием для фильтрации. В них 
должен использоваться только 
бесшовный линолеум и т.д. За-
траты на переобору-
дование очень велики. 
Таких доходов произ-
водственный отдел 
дать не может. Кроме 
того, в начале 2000-х го-
дов аптекам запретили 
дублировать (изготав-
ливать) те препараты, 
которые выпускаются 
фармацевтическими 
предприятиями. Мы, к 
примеру, раньше изго-
тавливали в порошках 
антигриппин и микстуру 
Кватера, которые были 
довольно востребова-
ны. И третья причина 
кроется в субстанциях 

(порошках, из которых затем из-
готавливаются лекарства). Они 
стали поступать без сертифика-
тов, в основном китайского про-
изводства, так что никто не мог 
дать гарантии их качества и без-
опасности. По этим причинам 
почти во всех районах области 
производственные отделы в ап-
теках закрылись. Остался такой 
отдел в Невеле, и то потому, 
что он обслуживает больницу (в 
нашей районной больнице есть 
своя аптека), но производство 
там очень маленькое.

Количество аптек увели-
чивается не только в нашем 
городе. Такая тенденция про-
слеживается повсеместно. Кон-
куренция заставляет эти пред-
приятия прибегать к разным 
ухищрениям, чтобы иметь при-
быль. Проблемой регулирова-
ния фармацевтического рынка 
озаботились на уровне Мини-
стерства здравоохранения. Там 
считают оптимальным, когда на 
одну аптеку населения приходи-
лось порядка 4-5 тысяч человек. 

Чем отличается муници-
пальная аптека от всех осталь-
ных, работающих в Опочке? Это 
следующий вопрос, который мы 
обсудили с заведующей. 

- Все аптеки работают с 
препаратами списка 1 (общего 
списка). И только наша имеет 
лицензии на работу по всем че-
тырем спискам. Чтобы было по-
нятно, поясню. В общий список 
включены самые разные пре-

параты, которые отпускаются 
как по рецептам, так и свобод-
но. Список №2 – наркотические 
средства, №3 – психотропные, 
находящиеся на строгом контро-
ле и приравненные к наркотиче-
ским. И, наконец, список №4 – 
это так называемые прекурсоры 
– вспомогательные препараты, 
используемые в процессе при-
готовления наркотических сме-
сей в кустарных условиях. К это-
му списку относится, например, 
обычная марганцовка, которая 
тоже учитывается. Отпускается 
она без рецепта, но не более 
двух флаконов в руки. Весной на 
марганцовку спрос растет, по-
скольку ее широко используют 
огородники. Но если вдруг про-
дажи резко возрастают в другое 
время, это настораживает анти-
наркотические службы.

Также наша аптека в отличие 
от других имеет отдел по льгот-
ному отпуску лекарств. Раньше 
нашим покупателям приходи-
лось подниматься на второй 
этаж по винтовой лестнице (это 
наша достопримечательность!), 
для пожилых людей и тех, у кого 
сосудистые проблемы, это до-
вольно неудобно. И мы переве-
ли отдел розничной реализации 
на первый этаж. В него ведет 
первая от входа дверь, вторая 
(за лестницей) – в льготный от-
дел, где работает фармацевт 
Инна Прокопьевна Ильина. Ком-
пьютерный учет осуществляет 
бухгалтер-кассир Ольга Серге-

евна Михайлова. 
Объем работы в 

льготном отделе и от-
ветственность огром-
ные. И такую нагрузку 
выполняют всего два 
человека. Они занима-
ются приемом и отпу-
ском лекарств, поступа-
ющих для федеральных 
и региональных льгот-
ников. Ежемесячно в от-
деле проводится инвен-
таризация. Ежедневно 
осуществляется выгруз-
ка на сервер списка от-
пущенных по льготным 
рецептам лекарств с 
указанием количества. 

В СТАРИННОМ ЗДАНИИ С ПРЕЖНИМ
    Центральной аптеке 
в этом году исполнилось 
130 лет.
   В один из последних дней
ноября сотрудник редакции
отправился туда, чтобы 
поближе познакомить 
читателей «Красного 
маяка» с ее работой. 

В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ – 

ОТПУСКА 
И ПРАЗДНИКИ

В последние годы произо-
шло немало изменений, свя-
занных с делопроизводством. 
В частности, они касались 
выплаты отпускных и опла-
ты труда работников в вы-
ходные и праздничные дни, 
а также графика отпусков на 
следующий год. Вот какие 
разъяснения по вопросам, по-
ступающим в редакцию, дает 
Государственная инспекция 
труда в Псковской области.

- Если работник собирает-
ся в отпуск в конце декабря 
на 14 календарных дней, бу-
дет ли продлен его отпуск?

- Новогодние каникулы в 
2014 году продлятся с 1 по 8 
января. По закону в число ка-
лендарных дней отпуска не 
включаются нерабочие празд-
ничные дни, приходящиеся 
на период отпуска, поэтому 
отпуск должен быть продлен. 
Таких дней восемь: 1, 2, 3, 4, 
5, 6, 7, 8 января. Значит, от-
пуск должен быть продлен на 
восемь дней.

- Как выплачиваются от-
пускные за продленный от-
пуск? Какие дни оплачивать?

- Отпускные выплачива-
ются за количество дней от-
пуска, указанных в приказе, 
в нашем примере это 14 ка-
лендарных дней. Необходимо 
отметить, что работа в выход-
ной или нерабочий празднич-
ный день должна оплачивать-
ся в двойном размере.

- В какие сроки должен 
быть утвержден график от-
пусков на следующий год? 

- До конца текущего года 
должен быть составлен гра-
фик отпусков на будущий год. 
Очередность предоставления 
оплачиваемых отпусков опре-
деляется ежегодно в соответ-
ствии с графиком отпусков, ут-
верждаемым работодателем 
не позднее чем за две недели 
до наступления календарного 
года. Если к этому времени 
график отпусков не утвержден, 
можно говорить о нарушении 
работодателем законодатель-
ства о труде. За это руководи-
тель или организация в целом 
могут быть привлечены к ад-
министративной ответственно-
сти в виде штрафа.

В график отпусков, как и в 
любой другой локальный нор-
мативный акт, в случае необ-
ходимости могут быть внесены  
изменения. Это может быть 
перенос отпуска по заявлению 
работника или отзыв работни-
ка из отпуска в связи с произ-
водственной необходимостью.

Непредоставление ежегод-
ного оплачиваемого отпуска 
в течение двух лет подряд 
запрещено. Таким образом, 
руководителю организации 
следует предпринять меры 
для того, чтобы работники 
своевременно использовали 
положенные им отпуска. 

Руководитель обязан знако-
мить сотрудников под роспись 
с принимаемыми локальными 
нормативными актами, непо-
средственно связанными с их 
трудовой деятельностью, в том 
числе с графиком отпусков. Де-
лать это следует после утверж-
дения графика отпусков.

Спрашивали – 
отвечаем

А.Е.Михайлова

И.П.Ильина
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В отделе обязаны принять 
льготный рецепт и обеспечить 
его лекарственными препарата-
ми. Но бывает, что необходимо-
го лекарства нет. Тогда рецепт 
вводят в компьютер с отсрочкой 
обеспечения. Рецепт действи-
телен в течение месяца, для 
пенсионеров – в течение трех 
месяцев. Но ожидание даже в 
несколько дней для больного 
мучительно.    

- Сложность в том, что 
средств выделяется недоста-
точно, а количество больных 
постоянно растет, – поясняет 
Антонина Егоровна. – Очень 
много пациентов нуждается в 
дорогостоящем лечении. Деньги 
выделяются из расчета соци-
ального пакета, который полага-
ется пенсионерам и инвалидам. 
Но большинство предпочитают 
получать льготы в денежном 
выражении. В итоге в программе 
остаются лишь те, кому требу-
ются дорогостоящие препараты. 
Вот и получается, что на феде-
ральных льготников выделяет-
ся около 3 миллионов рублей, 
а заявка по линии поликлиники 
на лекарства поступает в объ-
еме порядка 7 миллионов. Уже 
на этом этапе видно, что напря-
женность по отдельным группам 
препаратов неизбежна. Регио-
нальными льготами пользуются 
люди с теми же заболеваниями, 
но не имеющие группы (с сахар-

НАЗВАНИЕМ

ным диабетом, бронхиаль-
ной астмой, эпилепсией, 
онкобольные до назначе-
ния группы), а также дети 
до трех лет и дети из мно-
годетных семей до шести 
лет. В области понимают 
все трудности и стараются 
идти навстречу, выделяют 
дополнительные средства 
на закупку лекарств. До-
бавлю, что отдел отпуска 
льготных лекарств выпол-
няет социально значимую 
функцию, но прибыли не 
приносит, он убыточен. 

За разговором мы пе-
реходим в отдел рознич-
ной реализации. Здесь 
порядка двух тысяч на-
именований аптечного то-

вара, включая непосредствен-
но лекарства. Есть небольшая 
выкладка и сопутствующих то-
варов. В отделе работают три 
специалиста в полторы смены 
по скользящему графику – Лю-
бовь Ивановна Иванова, Ирина 
Игоревна Шаденкова и Алла Ар-
кадьевна Семенова. В период с 
12.00 до 16.00 здесь сразу два 
работника, чтобы успевать об-
служивать посетителей и рас-
кладывать товар.

- По финансовым показате-
лям оборот растет, – говорит 
Антонина Егоровна. – Цены, ко-
нечно, растут. Но это не от нас 
зависит. У нас утвержденный 
коэффициент. Меняется отпуск-
ная цена.

Мы заранее подготовились 
к сезону ОРВИ и гриппа. В до-
статочном количестве имеются 
защитные маски, противовирус-
ные и противогриппозные пре-
параты, витаминные комплексы. 
Есть и профилактические сред-
ства, повышающие иммунитет 
(иммуналы, анафероны и дру-
гие). 

Очень хорошо налажена 
работа с заказами. Мы по ин-
дивидуальному заказу делаем 
заявку, и при наличии препара-
та у фирмы-поставщика через 
день-два заказ уже выполнен. 
Лекарства получаем из Санкт-
Петербурга, работаем с двумя 
московскими фирмами (с одной 

из них через Новгородский 
филиал); всего порядка шести 
фирм нам поставляют товар. 

На разборке товара рабо-
тает фармацевт Людмила Ни-
колаевна Николаева, она же 
отвечает за учетную группу на 
отпуске. Медикаменты через 
нашу аптеку по разовым дого-
ворам получают Болгатовский 
и Красногородский психонев-
рологические интернаты и 
Опочецкий дом-интернат для 
престарелых и инвалидов. 

Остается представить еще 
одного сотрудника – замести-
теля заведующей аптекой 
Ирину Михайловну Михайло-
ву. Она окончила институт и 
сейчас проходит интернатуру 
в Пятигорском университете. 

Небольшая экскурсия по 
аптеке подходит к концу, и 
я интересуюсь, как обстоит 
дело с подготовкой кадров 
для аптек. 

- Спрос на фармацевтов 
вырос. В Псковском медучили-
ще было закрыто отделение по 
подготовке этих специалистов. 
Теперь вновь стали готовить 
фармацевтов. И еще медикам 
разрешили учиться на фарма-
цевтов заочно. Мы подтверж-
даем сертификат соответствия 
квалификации каждые пять 
лет. Но учиться приходится по-
стоянно, ведь фармацевтиче-
ский рынок непрерывно обнов-
ляется и пополняется новыми 
препаратами… 

Нашу беседу с Антониной 
Егоровной неоднократно пре-
рывали телефонные звонки. 
Люди интересовались, посту-
пило ли заказанное лекарство 
или препараты по льготному 
рецепту. Антонина Егоров-
на в этот день давала лишь 
утвердительные ответы. И 
значит, можно было спешить 
за требующимся лекарством. 
Остается добавить: отдел 
розничной реализации рабо-
тает без перерыва на обед 
и без выходных. Это весьма 
удобно. Получить лекарства 
по льготным рецептам можно 
с понедельника по пятницу.

Н. ИЛЬИНА.  

Из редакционной почты

ВОСПИТАННИКИ «УЛЫБКИ» 
ПОЗДРАВИЛИ СВОИХ МАМ

ВЛАДЕЛЬЦЫ СЕРТИФИКАТОВ 
НА МАТЕРИНСКИЙ КАПИТАЛ ПОЛУЧАТ 

ИЗВЕЩЕНИЯ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Пенсионный фонд России направит псковским владельцам 

сертификатов на МСК, которые пока не воспользовались правом  
или частично распорядились материнским капиталом, извеще-
ния о размере или остатке средств материнского капитала. 

Как пояснила управляющая отделением ПФР по Псковской 
области Елена Бибикова, извещения будут доставляться почтой:

- Главная цель рассылки – проинформировать владельцев 
сертификатов об остатке средств материнского капитала. Рас-
сылка ведется не региональным отделением ПФР, а  Пенсион-
ным фондом России. Доставка писем почтой должна быть завер-
шена к новому году.

На сегодняшний день в Псковской области выдано более 19 
тысяч сертификатов на материнский капитал. Всего за распоря-
жением средствами капитала обратились 8099 жителей региона, 
3770 из них уже полностью ими распорядились.

По-прежнему самым популярным направлением остается 
улучшение жилищных условий – его выбрали 91,1% владельцев 
сертификатов. 

Сумма материнского капитала ежегодно индексируется. Так, 
за шесть лет действия закона о дополнительных мерах государ-
ственной поддержки семей, имеющих детей, изначальная сумма 
капитала в 250000 рублей увеличилась более чем на 63% и со-
ставляет на сегодняшний день 408960 рублей 50 копеек.

Планируется, что в  2014 году капитал вырастет до 429408 
рублей.

28 ноября мы, родители 
воспитанников подготови-
тельной группы детского сада 
«Улыбка», были приглашены 
на праздник, посвященный 
Дню матери. Зал украшали 
портреты мам, нарисованные 
нашими детками, также была 
выпущена стенгазета с фото-
графиями и высказываниями 
ребят о маме. Праздник по-
лучился очень интересный и 
веселый. Дети читали стихи 
для мам и бабушек, пели и 
танцевали. А мамы активно 
участвовали в конкурсах. Нас 
порадовали подарки, выпол-

ненные вместе детьми и вос-
питателями.

Хочется выразить бла-
годарность воспитателям 
И.Ю.Рубцовой, Ю.В.Жуковой 
и музыкальному работнику 
Н.А.Решетовой за организацию 
прекрасного праздника. Такие 
встречи сближают родителей и 
детей. Мы получили массу по-
ложительных эмоций и заряд 
хорошего настроения. Домаш-
няя атмосфера праздника не 
оставила никого равнодушным. 

С. ЭЙХМАН,
председатель 

родительского комитета.  

ОБ ОГРАНИЧЕНИИ В ДЕЕСПОСОБНОСТИ
В соответствии со статьей 281 Гражданского процессуально-

го кодекса Российской Федерации дело об ограничении гражда-
нина в дееспособности вследствие злоупотребления спиртными 
напитками или наркотическими средствами может быть возбуж-
дено на основании заявления членов его семьи, органа опеки и 
попечительства, психиатрического или психоневрологического 
учреждения.

Дело о признании гражданина недееспособным вследствие 
психического расстройства может быть возбуждено в суде на 
основании заявления членов его семьи, близких родственников 
(родителей, детей, братьев, сестер) независимо от совместного 
с ним проживания, органа опеки и попечительства, психиатриче-
ского или психоневрологического учреждения.

Дело об ограничении или о лишении несовершеннолетнего в 
возрасте от четырнадцати до восемнадцати лет права самосто-
ятельно распоряжаться своим заработком, стипендией или ины-
ми доходами может быть возбуждено на основании заявления 
родителей, усыновителей или попечителя либо органа опеки и 
попечительства.

Заявление об ограничении гражданина в дееспособности, о 
признании гражданина недееспособным, об ограничении или о 
лишении несовершеннолетнего в возрасте от четырнадцати до 
восемнадцати лет права самостоятельно распоряжаться своими 
доходами подается в суд по месту жительства данного граждани-
на, а если гражданин помещен в психиатрическое или психоневро-
логическое учреждение, по месту нахождения этого учреждения.

И. БАЛМЫШЕВА, 
старший помощник прокурора района.

  Прокуратура информирует

Пенсионный фонд 
информирует

О.С.Михайлова


